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头条评论

我来抛砖

@冰果丽儿：我们记住老师，也许是因为一堂生动的
课，也许是因为一句语重心长的教导，也许是因为一个动
作，也许还有一些难忘的事……一起来聊聊当年老师们
的经典语录和有趣的口头禅吧。

公交不能成为公共安全的短板

我有话说

漫漫画画：：夏夏坤坤

毛旭松

说到插队最密集的场所，我
想很多人都会想到医院。市区大
医院每天如同闹市，往来者摩肩
擦踵。但医院又不同于闹市，患
者来医院看病，不仅心情不佳，
着急上火，而且身体有恙，气弱
体虚。在喧闹嘈杂的环境里，一
旦遇到插队的情况，很容易心烦
意乱，怒火中烧。

公交站点、超市收银、马路
行车都或多或少存在插队现象，
唯独医院插队为人所不能容忍。
因为其他情况下，别人插队最多
让自己多花时间排会儿，并不会
影响最终的目的。而医院则不
同，专家号、医疗设备有限的情
况下，如果不按正常秩序排队，

很可能就会被插队者抢走医疗
资源。

医院插队又分两种，一个是
明目张胆、一个是悄无声息。明目
张胆的情况多见于挂号和取药时
插队，在众目睽睽下插队一目了
然，除了个别“心理素质极强”的
患者，一般人会顾及到众人的压
力不敢插队。更多的插队是在隐
秘情况下进行，患者看病时在医
院中找到熟识的医生，由医生朋
友带领着来到诊室和病房。对于
坐诊的医生来说，即便有一百个
理由不愿给插队的病号看病，但
毕竟不能驳同事面子，再说，谁能
保证以后自己的亲戚朋友不会去
同事的科室看病呢？

所以说，医院如今排队叫号
系统，对那些没有关系的患者来

说是一视同仁，但对于那些有关
系走后门的患者则毫无用处。看
病找熟人确实能让一小部分人
解决“看病难”，但也加剧了更多
数人的“看病难”。

对于“插队”的看法也要具
体问题具体分析。有些患者通过
网上预约，可能来得晚但无须排
队，这其实算不上插队，完全符
合医院的规定。另外，有些紧急
插队的情况也可以理解，比如小
孩高烧40度需要紧急治疗，眼看
要生产需要紧急住院等等。出现
突发情形，由医生安排插队能够
更及时地挽救生命。我想这种插
队也会赢得其他患者的理解。因
突发因素插队情有可原，可拿恶
意插队当家常饭可就说不过去
了。

插队的不止是医院，医院插
队方便了自己麻烦了别人，而在
马路上插队则可能让自己吃亏。
很多车祸或者堵车都是因插队
引起，结果是欲速则不达。所以，
在没有突发因素的干扰下，还是
要遵循社会公共秩序，与人方便
自己方便。

排队是人类文明的直观体
现，社会发展从无序到有序，实
际靠的是人的智慧经过漫长时
间才形成的。小到家庭大到国
家，如果不按照一定的规范去

“排队”，那么很难会保证井然有
序的存在。排队有序无序关键在
于排队者自觉与否，当大家都不
耍心眼，动用各方关系，那么排
队才会讲秩序。排队如此，生活
何尝不是这样呢？

官媒的舆情分析定位于帮
领导看网，没有大问题，还是好
事，能让领导了解网络民意，快
速回应网民需求，极有价值。但
如果整个行业都这样定位，则有
待商榷。领导很多都上网，也刷
微博，对网络的认知在快速加
深。经济舆情也空间巨大，舆情
完全可服务于各行各业。亿万网
民也很需要舆情分析。

——— 沈阳(学者)

媳妇三年前生病后，我和她
都未曾想到，三年后的今天，她
会陪孩子出国读书。生活幸福与
苦痛，仿若空气，如影随形，我们
仨都愿意带着释然且行且走，正
像媳妇所说：人生就是如此，不
管你是否准备好，不管你是全身
心的拥抱还是拒绝，它就按照它
的 节 奏 ，不 容 置 疑 地 向 前 走
着……

——— 郎永淳(主持人)

新闻：山西闻喜县移民安置
房被开发商违法多建并售卖。

“移民房都盖起来我们的任务就
完成了。”对于开发商的私自多
建，闻喜县负责移民工程的扶贫
办工作人员范景文表示，别的房
子作何用途不属于他们的职能
范畴。(京华时报)

点评：只闻悲，不闻喜。

新闻：武汉市城管委出台
《城管员工作守则及考核办法》。
今后，执法过程中出现辱骂、殴
打管理相对人行为的城管员将
被严肃追责直至辞退；统一对执
法队员、协管员、市容监督员的
考核标准，杜绝“出事就是临时
工”现象。(人民日报)

点评：不是看制订了什么规
定，而是看怎么执行。

新闻：记者深入荆门市东宝
区调查发现，当地持续40年挖掘
地下石膏矿资源，造成了大量不
可修复的采空区。荆门市国土资
源局地质环境科科长王予川说：
子陵铺镇采空区面积达120万平
方米。地下水的侵蚀，石膏矿支
柱“遇水软化”特性，必然引发采
空区塌陷。荆门市城郊已出现33

次地表塌陷，村民不敢下地劳
作。(武汉晚报)

点评：地质灾害背后，实为
“人祸”。

新闻：国内某知名婚恋网站
昨日发布全国首个《中国男女婚
恋观系列调查》，调查在对交友
行为总结分析的同时，还特别融
入2013年热点话题。其中，随着
年龄增长，单身男在成长为大叔
的道路上越来越偏爱年轻的“萝
莉”妹，而单身女在升级为阿姨
的同时，希望配偶与自己的年龄
差距越小越好。(天府早报)

点评：好看不能当饭吃，不
好看吃不下去饭。

赵振梅(莱州市)

最近，笔者屡屡从报端看
到关于发生在公交车上的不
文明行为的报道：有一位乘客
睡过了站，强行要求下车，置
车上乘客安全于不顾，抢夺司
机手中的方向盘。乘客乘车不
遵守社会公德，车厢内乱扔矿
泉水瓶，矿泉水瓶滚到了离合
器下，将离合器卡住，司机因
清理矿泉水瓶一时分神，与前
面的班车追尾，导致车内乘客
受伤。

看到这些报道不能不让
人心生感慨：公民文明乘车，
关乎自己，关乎他人，关乎社

会。每一个公民有责任和义务
加强自身道德建设，提高文明
素质，这是构建社会主义和谐
社会的要求。只有每个人遵守
社会公德和公共秩序，社会才
能和谐有序地发展，生活才会
文明祥和。

公交车司机由于开车不
当给乘客造成伤害的不文明
行为也时有发生。据媒体报
道，一乘客上车后还未站稳，
公交车司机突然加速，造成该
乘客车内摔伤致十级伤残。还
有司机刹车过猛，造成车内乘
客受伤的情况。公交车司机操
作不当给乘客造成多大的伤
害和痛苦啊！笔者在此呼吁有

关部门加强公交车司机的安
全责任意识，制定落实监管措
施，切实让公交部门为乘客开
好车，服好务，在社会上树立
良好的形象。

公交车是城市文明的窗
口，也是社会和谐的一面镜
子，公交车上的不文明行为确
实令人痛心疾首。构建社会主
义和谐社会需要公民携手努
力，共同建设。社会和谐关乎
你我他的生活品质，让我们坚
决抵制不文明行为，倡导文明
和谐的理念。只有人人从我做
起，从身边小事做起，社会才
会开满文明之花，我们的生活
才会更加幸福祥和美好！

@f ree开心紫梦天使：
我的英语老师兼语文老师，
经常说的一句：l o n g l o n g
ago！（很久很久以前）老师
只要一开口说这句话，同学
们都不约而同地说：在很久
很久以前，您不认识我们，
我们也不认识您啦！说完都
大家笑了，这是上课前的轻
松一刻。

@倩月精灵：我们英语
老师的教导“拼命玩，玩命
学”。

@小宸宸晒太阳微博达

人：我们班主任的口头禅是
“我以前带的班比你们乖多
了”！

@夏天夏眠：我们初中
一语文老师最爱说的一句就
是，“你是不是弱智？”

@何墨墨的妈咪：我记
得我们以前的老师们都喜欢
说：“你们这一届是我教过最
差的一届！”不过貌似每一届
他都这么说。

@玲玲变珍珍：我们的
老师最喜欢说“罚抄中学生
守则50遍，明天交”！

@美到忧伤的句子7：昨
天和同学一起回忆我们共同
的语文老师，该男老师50多
岁，好玩的是他的口头禅是

“你真讨厌”。
@LQ鲜生：下课铃响了，

历史老师肯定会说“叫醒你
们旁边流口水的同学，让他
们去厕所洗把脸吧”！

@Yumani暖冬：我们化学
老师口头禅太严重了，80分
钟的课讲了大约112个“对不
对”，这个频率也太高了。

来源：17路论坛

水泥罐车

马路上“布雷”

扈刚(芝罘区)

有个朋友为生计早出晚归，
骑辆摩托风风火火，我挺敬服这
样的奋斗者。一次匆匆聚会，他
拉住我说他有个挠头事。我问何
事烦恼，他说每天深夜骑车回家
是最草鸡的时候，虽然有路灯，
也得格外加小心，因为有些路段
被水泥罐车“布雷”了。他一说我
就明白：有的水泥罐车晚上在工
地打完混凝土，罐中还有残留，
为图省事，个别司机将车靠在路
边随地“方便”。于是，非机动车
道上、小路口、盲道出口，便有了
成坨的混凝土残留物，过往的车
辆不小心撞上即造成伤害。特别
是速度较快的摩托车、电动自行
车，一旦撞上这水泥罐车布的

“雷”，后果严重。
经常遭遇“布雷”的路段，我

知道的有港城西大街等，多是一
些城乡结合部的偏远路段。水泥
凝固后，清理确实有难度。但听
之任之随它去，公众出行安全将
置何处？

前一阶段整治大货车是有一
定效果，不过，只看看路面便知，

“同志仍需努力”。综合治理这个词
是有些老旧，协作精神尚要发扬。
若没人啃水泥罐车马路“布雷”这
块硬骨头，那城市的安全隐患依旧
存在。

对待公共自行车

需要公德心

徐鹏霖(莱山区)

公共自行车的损坏让人震
惊。其实公共自行车的设立，本
身是为了方便公众，让大家有一
个更加方便的出行环境。其低廉
的成本、方便的设置、以及轻巧
的造型，很受港城市民的喜爱。
也有很多人，选择骑公共自行车
上下班、出行购物，缓解了城市
的交通压力，也锻炼了身体。但
相当多的自行车，因为人为原因
被损坏、丢失，确实让人心疼。毕
竟，这是公共资源。

或许，有的人抱着这样的一
种心态，反正车子不是自己的，
所以也不会去小心爱护。如果每
个人都这样子想的话，那自行车
的破坏在所难免。但问题是，怎
样能够高效利用这些车子，怎么
样能减少损坏，将车子的损坏降
到最低点呢？

爱护身边的公物，爱护身边的
公共自行车，那或许不属于你我，
但每位市民可能都要用到，只有我
们人人都能像爱护自己的东西那
样爱护公共财物，那我们的公共服
务才会更到位，港城的文明城市名
片才会更耀眼。

“对不对”……
“是不是”……
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